

**Sujet :** [INTERNET] Remarques pour l'enquête publique METHABAZ à Bourgogne-Fresne

**De :** "> JONQUET Jessica (par Internet)" <jessica.jonquet@univ-reims.fr>

**Date :** 05/07/2018 10:03

**Pour :** ddt-seepr-icpe@marne.gouv.fr

A l'attention de Monsieur le commissaire Enquêteur,  
Projet METHABAZ à Bourgogne-Fresne

Monsieur le Commissaire Enquêteur,

J'ai pris connaissance du dossier technique de la société METHABAZ pour son implantation d'une unité de méthanisation à Bourgognes-Fresnes et de nombreuses questions restent en suspens.

Je vois ici un projet aux limites de normes pour s'implanter sur le site et qui prévoit du foncier pour s'agrandir, donc on dépassera ces normes non ? De plus ce projet est bien trop près des habitations, les nuisances olfactives sont évidentes à la lecture du projet avec un stockage ouvert et donc la modélisation de ses nuisances sur le voisinage, faite dans le projet, paraît irréaliste quand on voit l'odeur contourner le premier bâtiment à proximité. Et les nuisances sonores, vu l'ampleur du projet et son seul accès par une route, le passage des camions sera insupportable dans les communes aux alentours déjà fortement impactées par ces nombreux passages routiers. Sans parler de l'impact sur la faune à peine balayé dans le projet, et sur les eaux avec une nappe phréatique juste en dessous. Je ne vois pas ici un projet respectueux de l'environnement, il y a de nombreuses suggestions de la commission pour le rendre plus sain mais elles sont balayées par METHABAZ afin de limiter les coûts sans considérer les avantages environnementaux.

Je suis originaire du village de Bourgogne où mes parents résident toujours et j'habite maintenant à Boulton-sur-suispe, village à 2/3 kilomètres à vol d'oiseau du site prévu. J'ai choisi de vivre ici, à la campagne, pour la qualité de vie qui y est associée, une partie de mon village est déjà fortement impactée par les nuisances olfactives liés aux activités du pôle agro-alimentaire de Pomacle/Bazancourt et même si cela s'est amélioré grâce aux actions locales, ce qui m'a permis de franchir le cap d'acheter dans ce village, cela reste insupportable certains jours et nous ne voulons pas de nouvelles nuisances. Nous aimons notre campagne et nous voulons la protéger et non la détruire. J'emprunte chaque jour la route qui mènera au futur site, je ne comprends pas qu'on puisse placer un projet d'une telle ampleur aussi près des habitations (500m) et au milieu d'autant de villages déjà fortement impactés par le pôle de Pomacle/Bazancourt. Pour moi ce projet n'est pas agricole, il est de bien trop grande ampleur, aux limites de normes pour un moindre coût, il n'a donc pas pour but de protéger notre environnement mais bien de faire des bénéfices en le détruisant.

Donc, Monsieur le Commissaire, je dis NON à ce projet TROP grand, TROP proche, TROP incertain. Protégez notre belle campagne, laissez nos enfants jouer dehors sans craintes et sans odeurs.

Bien cordialement,  
Jessica Jonquet  
62 rue du Pré  
51110 Boulton-sur-suispe

Veuillez accuser bonne réception de ce courrier électronique, merci.